
Postulat « Pour des points de collecte suffisamment complets dans chaque quartiers » 
 
L’offre actuelle en matière de points de collecte au sein d’Yverdon-les-Bains est insuffisante. En effet, 
certains quartiers ne disposent pas d’un point de collecte suffisamment complet, voire n’en 
disposent pas du tout. 
 
Cette situation est regrettable à de nombreux égards. Elle pousse la population de ces quartiers à 
devoir se déplacer vers un point de collecte suffisamment complet, ou jusqu’à la STRID. Les déchets 
ménagers étant principalement assez encombrants, cette population est majoritairement contrainte 
d’utiliser une voiture pour réaliser ces trajets, ce qui encombre inutilement la circulation, comporte 
un certain coût et ne contribue pas à lutter contre le réchauffement climatique. 
 
Cette démarche pourrait s’inscrire pleinement dans le plan climat de la ville, au niveau du domaine 
d’action de la consommation et plus précisément répondre à l’action associée CONSO5 intitulée « 
Poursuivre l’adaptation des systèmes de recyclage et sensibiliser à la réduction des déchets et au tri 
». 
 
Elle fait également suite au postulat du 3 novembre 2011 de Mme Carmen Tanner, alors conseillère 
communale, qui invitait la Municipalité à étudier la possibilité de créer un système de collecte ciblant 
la reprise de certains déchets plastiques afin d’éviter leur incinération. La Municipalité n’avait alors 
pas souhaité pas reprendre ces déchets dans ses points de collecte urbains, expliquant qu’il est de 
la responsabilité des vendeurs d’assurer la reprise de ces déchets en fonction du conditionnement 
des produits. Plus d’une décennie après, aucune évolution significative au sein des grands 
commerces de la ville ne peut être constatée. 
 
Habitant le quartier de l’hôpital, je suis moi-même confronté à cette situation. Une seule benne pour 
verres vides est à disposition, alors qu’il y aurait tout à fait la place pour ajouter d’autres bennes 
élémentaires à côté de celle-ci. Il est donc nécessaire de se déplacer jusqu’au point de collecte le 
plus proche, à savoir celui des Isles ou des Moulins. Parfois, il m’arrive d’emprunter la voiture de 
mon père uniquement dans le but de jeter mes déchets ménagers, ce qui est à la fois absurde et 
contraignant. Je ne suis pas le seul dans cette situation, puisque j’ai constaté que les bennes du point 
de collecte des Moulins étaient souvent pleines, répondant aux besoins des habitant.e.s de ce 
quartier ainsi que des autres environnants.  
 
Conscient de l’impossibilité de créer des STRID miniatures dans chaque quartier, ma demande se 
limite aux déchets les plus usuels, de type verres vides, bouteilles PET, aluminium et boîtes de 
conserve. 
 
C’est pour toutes ces raisons que je demande à la Municipalité d’étudier l’opportunité de compléter 
les points de collecte existants et d’en créer de nouveaux dès que nécessaire, contenant les 
éléments les plus consommés dans un ménage, pour garantir un accès à proximité des habitant.e.s 
de tous les quartiers. 
 
Onurhan Küçük 
 
Yverdon-les-Bains, le 7 avril 2023 
 
 


